

Les politiques protectionnistes et les contrôles de prix en vigueur au Mexique ont, pendant longtemps, empêché ou découragé l'investissement étranger dans le secteur des aliments et des boissons et les producteurs locaux disposaient alors d'un marché captif. Depuis la fin des années 1980, l'abaissement des barrières tarifaires a entraîné un afflux de nouveaux investissements étrangers ainsi que l'apparition d'un grand nombre de coentreprises avec des transformateurs étrangers d'aliments. C'est ce qui explique que ce secteur d'activités soit maintenant l'un des plus férocelement concurrentiel du pays. Cette évolution a insufflé un nouveau dynamisme dans toute la chaîne du commerce alimentaire, faisant apparaître des débouchés très intéressants pour les transformateurs ainsi que pour les fabricants d'équipement.

VENTES D'ALIMENTS TRANSFORMÉS PRINCIPAUX PRODUCTEURS 1992-1993

Classement (dans les 500 premiers)	Société	Ventes (en millions de \$ US)
9	Grupo Industrial Bimbo	1 516
10	Compañía Nestlé	1 383
50	Anderson Clayton	474
34	Grupo Maseca	473
84	Sigma Alimentos	383
75	Herdez	292
68	Ganaderos Productores de Leche Pura	284
96	Agrobios	174
119	Lechera Guadalajara	130
123	Danone de México	124
128	Ingenio Tres Valles	109
154	Productos de Leche	96
153	Helados Holanda	89
159	Molinos Azteca	75
138	Corporación Azucarera de Tala	70
192	Derivados de Maíz Alimenticio	58
218	Laboratorios y Agencias Unidas	57
204	Ingenio Adolfo López Mateos	43
260	Aceite	37
	Total	5 867

Source : *Expansión*, 17 août 1994.